



# Ensayo

**Dulce Minerva Reyes Gutierrez**

**Ensayo**

**Primer parcial**

**Antropología Medica I**

Comitán de Domínguez, Chiapas a 12 de septiembre de 2024

Bueno para empezar con este ensayo debemos saber que la antropología médica es un subcampo de la antropología social cultural, esta nos ayudara para poder comprender la manera de pensar del ser humano.

La antropología médica va a abordar los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, enfermedad y de las prácticas de atención o asistencia y su relación.

Algo que también debemos de entender con bastante claridad es la relación que tiene la antropología con la medicina ya que estas dos tienen una relación importante desde hace mucho tiempo, el entender esto nos va a ayudar a entender de una mejor manera ciertos pensamientos o comportamientos que podemos llegar a ver en el área de salud ya que cada uno tiene sus culturas, creencias y demás que a veces a nosotros se nos puede hacer algo extraño, es importante recalcar que en cualquier momento nosotros como personal médico debemos de respetar las creencias que los demás tengan, como mencionábamos en una clase el aplicar ciertas costumbres que tienen los pacientes en el área hospitalaria nos pueden ayudar a que la salud del paciente mejore de cierta manera.

También vamos a aplicar la etnografía esto se refiere a observar, pero sin intervenir, muchas veces dejamos a un lado la etnografía o la observación muchas veces el aplicar este concepto nos será de mucha utilidad ya que debemos de ser muy observadores con nuestros pacientes en todo momento esto nos ayudara a que de alguna forma podamos encontrar una idea de cómo poder ayudar al paciente con una mejoría más rápida, ya que para muchos pacientes el hacer algún ritual u oraciones, etc. servirá para mejoría según su cultura ya que esto es un conjunto de valores y creencias que ellos tienen.

A mi parecer siento que mucho de estos métodos que utilizan las personas de distintas culturas como lo son las hierbas, los chamanes, curanderos y todo lo que pueda relacionarse también se debe al estatus social de las personas ya que muchas veces esta la desigualdad social lo cual afecta la población lo que lleva a tener que buscar otras alternativas para la mejoría de su paciente.

La teoría biocognitiva de Martínez nos dice que existe una necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de mente-cuerpo-cultura. Esto nos

quiere decir que para lograr comprender distintos comportamientos que pueden llegar a tener los seres humanos debemos conocer distintos aspectos que están relacionados con él y con su entorno.

Los conocimientos que podamos adquirir sobre antropología médica como personal de salud nos será de gran utilidad ya que esto nos va a permitir tener una mejor comprensión de todos aquellos contextos culturales que puedan tener nuestros pacientes.

La antropología médica tiene un gran enfoque multidisciplinario y una gran visión integral de salud y al igual de enfermedad todo esto nos ayudara sin duda alguna como médicos o personal de salud en general para poder de cierta manera entender los comportamientos del paciente o de sus familiares y así poder dar una atención más adecuada que se adhiera a sus necesidades, pero a la vez cumpliendo con los requisitos médicos.

Bueno ya hablamos sobre el paciente y ciertos comportamientos que puede llegar a tener debido a su cultura, pero sin duda alguna es muy importante la parte profesional el cómo estamos formados como médicos, un médico debe ser apasionado en todo lo que haga, tener siempre esas ganas a pesar de las circunstancias, responsable y comprometido esto es muy importante en la formación del médico a mi punto de vista, debe de brindar una atención médica de una manera integral y preventiva esto de manera personalizada tomando en cuenta que debe de tener un enfoque bio-psico-cultural que como ya había mencionado estos tres aspectos son muy importantes para conocer el estado del paciente y para lograr entender su comportamiento durante la atención.

Beldarrain- Debemos de preparar a las nuevas generaciones para resolver los problemas socioculturales más generales y frecuentes en su ejercicio personal. Esto nos dice que como nuevas generaciones debemos de estar preparados más que nada para buscar soluciones frente a distintos problemas en la sociedad que se nos puedan presentar ya que estaremos expuestos a distintas situaciones ligadas a los comportamientos que tienen que ver con los valores, costumbres, estilos de vida, organización social entre otras.

## Referencias bibliográficas

- 1- VIRGILI, U.R. (s.f). Breve introduccion a la antropologia medica
- 2- Dr. Querts Mendez Odalis y Cols. (2013) consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general MEDISAN 17 (10) 7021-7030 recuperado:  
hhts://scielo.sld.culpdf7san/u17n10/san141710.pdf
- 3- Orriger Nelson R (2008) la antropologia medica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoria. ARS Medica Revistade Humanidades 2008; 2; 190-205.  
Obtenido: fundaacnifizer hhttps://www.  
Fundaalonpfizer.org/sites/default/f/estar\_medica\_jun:2008\_vola7\_numoz-190\_laantropologiamedica\_de\_pedro\_lain\_entralgo\_0.pdf.
- 4-